

El Gobierno se abre a pactar las cuentas con Cs y Arrimadas exige «no adelantarse»

La ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, aseguró ayer que es posible pactar con Ciudadanos unos presupuestos de «emergencia». La líder de Cs, Inés Arrimadas, advirtió al Gobierno que antes «empiece a consensuar las medidas económicas».

EL EJECUTIVO PRORROGA LOS ERTE Y FLEXIBILIZA EL DESPIDO A SU FIN



LOS DATOS DE LA PANDEMIA

La cifra de víctimas y contagios baja, pero sube el ingreso de jóvenes



«FOGONAZOS CARMEO ENGINAS»
La tensión baja a la calle. La desescalada compleja y asimétrica resulta conflictiva. Toda la tensión contenida del confinamiento es agitada por una política polarizada hasta la insensatez. Los agravios comparativos entre regiones y la desconfianza exacerbada ante cualquier norma sobre la pandemia contribuyen a cargar la atmósfera social. Quienes nada hacen por mantener las distancias exigidas o quedan con personas con quienes no conviven ya desatan muchas broncas callejeras. El mal ejemplo contagia al comportamiento cívico. ●

Puig pide a Sánchez «claridad» en los criterios antes de solicitar el cambio de fase

EXIGE TRANSPARENCIA... «Queremos saber qué parámetros nos faltan por cumplir»
... Y JUSTICIA «No se ha actuado de manera justa con la Comunitat»

PÁGINAS 2 A 6



PRIMER DÍA DE FASE 1
LA PROVINCIA VALENCIANA SE DIVIDE A RITMO DE DESESCALADA

#Desescalada



LA QUE SE AVEGINA: CASI 100 PARTIDOS EN UN MES / 7

ASEGURA TU COCHE
DESDE 14€ AL MES

917 701 772

PAGA
MES A MES



lineadirecta.com

Fraccionamiento sujeto a condiciones. Válido hasta 31/07/2020. Precio "desde" calculado para un Terceros Básico, según tarifa y con aplicación de campañas promocionales de Línea Directa. Sujetos a normas de suscripción. Más información en www.lineadirecta.com

CORONAVIRUS LAS FASES DE LA DESESCALADA

Puig: «Queremos saber qué parámetros nos faltan por cumplir, falta claridad»

EL PRESIDENT volvió a mostrar su malestar por que la Comunitat no haya entrado al completo en la fase 1 **EXIGIÓ** al Gobierno más transparencia con los parámetros evaluables para evitar nuevas discusiones

SANIDAD recibió también las quejas de Andalucía por los criterios y Madrid prepara otro informe **EN LA REUNIÓN** de Illa con las comunidades se permitió que las de fase 1 fijen sus propios horarios de paseos

C. P. / M. T. F.

actualidad@20minutos.es / @20m

El ministro Salvador Illa se volvió a reunir ayer con los consejeros autonómicos de Sanidad para seguir avanzando en el plan de recuperación de la actividad. En el encuentro interterritorial, las voces que se escucharon con más fuerza fueron las de las autonomías que permanecen total o parcialmente en la fase 0. Superar lo antes posible este estadio y una mayor claridad en los criterios a la hora de conceder el avance fueron sus principales demandas.

Algunos consejeros, como el madrileño, ya adelantaron al ministro su intención de volver a pedir la promoción de fase esta semana. Mientras, las comunidades que ya están en este estadio consiguieron el visto bueno de Sanidad para fijar ellas mismas los horarios de paseos para niños, mayores y población general.

C. VALENCIANA

«CRITERIOS CLAROS». El presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, volvió a hacer patente su descontento con la decisión del Gobierno central de no permitir el avance de toda la Comunitat a la fase 1. Bajo el punto de vista de Puig, la región cumplía todos los criterios fijados por Sanidad hasta que el viernes, el mismo día que se decidía la progresión en la desescalada, el ministerio sumó otras exigencias a las que había determinado días antes.

Por ello, y para evitar «una discusión» en cada cambio de fase, el presidente valenciano

pidió el Ejecutivo central la puesta en marcha de «criterios claros, transparencia y parámetros evaluables». «Queremos saber qué parámetros nos faltan por cumplir», incidió Puig, que también consideró que «no se ha actuado de manera justa con la Comunitat».

MADRID

ULTIMA SU NUEVA PETICIÓN. El consejero madrileño, Enrique Ruiz Escudero, y su equipo tienen hasta las 14.00 horas de mañana para enviar al ministerio nuevos documentos técnicos que acrediten su preparación para el cambio de fase. Lo más probable es que los informes se remitan hoy.

El Gobierno de Isabel Díaz Ayuso considera que ha suplido las deficiencias que advirtió el ministerio la semana pasada con la próxima contratación de 685 sanitarios para Atención Primaria y con la realización de hasta 15.000 PCR por día. Igualmente, también estiman que suma el reparto de mascarillas FFP2 que comenzó ayer.

El Ejecutivo regional PP-Cs volvió a insistir ayer en los desastrosos efectos que tendría mantener paralizada la economía madrileña.

CATALUÑA

TORRA PREFIERE ESPERAR. Solo tres regiones catalanas (Terres del Ebre, Camp de Tarragona y Alt Pirineu i Aran), que representan alrededor del 10% de Cataluña, inauguraron ayer la fase 1 de la desescalada en la comunidad. El avance del resto del te-

EN FOTOS

Media España ya está en fase 1



Vuelven las terrazas al 50% y con separación entre mesas
Un camarero atiende una mesa con tres clientes –el máximo son 10 clientes por mesa–, todos ellos pertrechados con mascarillas y con una separación de dos metros con el resto de las mesas, en una terraza de la Plaza Nueva del centro de Bilbao.



El pequeño comercio reabre con medidas de prevención
La dependienta de una tienda de ropa de Pamplona mide la temperatura a una cliente antes de que acceda a su establecimiento. Solo los locales de menos de 400 metros cuadrados pudieron abrir ayer, con una limitación de aforo del 30%.

Podemos tilda de «arreglo» el avance de fase de Euskadi

Una de las cabezas visibles de Podemos en el País Vasco, la candidata a lehendakari Mirren Gorrotxategi, aseguró ayer que cree que ha podido haber «un arreglo» para que la comunidad pasase a la fase 1 de desescalada desde ayer.

Según consideró Gorrotxategi, las tres provincias vascas no cumplen las «condiciones»

fijadas por el Ministerio de Sanidad para dar por completada la fase 0 y avanzar en la recuperación de la actividad.

La líder morada confesó sentirse «sorprendida» por la decisión, cuando precisamente el Ejecutivo vasco ha impuesto en la comunidad restricciones adicionales a las del Gobierno central.

territorio sigue en vías de estudio por la Generalitat.

El equipo de epidemiólogos que asesora al Gobierno catalán trabaja para determinar en las próximas horas si hay nuevas zonas susceptibles de ser desconfiadas desde la próxima semana. El domingo, el *president* Quim Torra ya avanzó que sería el criterio de estos expertos el que le llevaría, o no, a tramitar una nueva solicitud de paso a la fase 1 al Gobierno central.

ANDALUCÍA

PIDE UNA REVISIÓN. El Gobierno andaluz continúa muy molesto con el Ejecutivo de Pedro Sánchez por dejar a las provincias de Málaga y Granada en la fase 0. De hecho, el vicepresidente de la Junta, Juan Marín, pidió la revisión «urgente» de la decisión, pues la considera más ajustada a «criterios políticos» que a razones sanitarias. Marín se preguntó por qué se ha permitido el avance en Vizcaya, donde el índice de contagios es de 70 por cada 100.000 habitantes según dijo, y no en Granada, donde este indicador asciende a 21,1.

OTRAS CC AA

PAGE, EL MÁS COMPRENSIVO. Solo dos (Cuenca y Guadalajara) de las cinco provincias de Castilla-La Mancha están desde ayer en la fase 1 de la desescalada, pero el presidente García-Page no se mostró tan crítico como otros homólogos sobre la desescalada parcial. «Se trata de soltar la cuerda sin perder de vista la trayectoria del virus», opinó ayer el barón socialista. No obstante, confesó que comprende las quejas de otros presidentes autonómicos y compañeros como Ximo Puig por la desescalada. ●



20M.ES/CONONAVIRUS

Consulte las últimas noticias de la evolución de la pandemia en España y el resto del mundo.

En estas circunstancias, Gorrotxategi rechazó hablar de las elecciones autonómicas, un proceso electoral con cuya celebración ya se empieza a elucubrar. «Desde el punto de vista político, no importa si las elecciones se celebran en septiembre o en octubre. Y desde un punto de vista sanitario, estamos en un proceso de desescalada y, cuando termine, tendremos más criterios y datos objetivos para sentarnos y pensar», señaló en una entrevista». ● **R. A.**

La Guardia Civil denuncia a Iberia por un vuelo casi lleno de pasajeros

La Guardia Civil presentó el domingo por la noche una denuncia contra Iberia ante la Delegación del Gobierno de Canarias y Aviación Civil por el elevado grado de ocupación de un avión que acababa de llegar a Las Palmas procedente de Madrid. La Guardia Civil actuó así tras ver en redes sociales las imágenes de un pasaje prácticamente lleno. Las mismas que ayer provocaron que el Gobierno y la oposición de Canarias reclamaran al Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana que tomara cartas en el asunto. Por su parte, Facua lo denunció ante la Agencia Estatal de Seguridad Aérea por incumplir la separación entre pasajeros. Según habían confirmado los agentes que se desplazaron a la puerta del aeropuerto por la que desembarcaron los indignados pasajeros, el avión iba al 70%, cuando el decreto dice que tiene que ir al 30%. También, que los operadores de transporte «deben procurar la máxima separación entre pasajeros».

Las imágenes que se hicieron virales muestran un avión prácticamente lleno y con los pasajeros sentados unos al lado de los otros. Igual que esa misma noche viajaron los pasajeros de un vuelo París-Madrid, también de Iberia.

Ante la polémica, el Ministerio de José Luis Ábalos se va a limitar de momento a pedir «información» a Iberia sobre qué medidas ha puesto en pie para garantizar la separación entre los viajeros. El Ministerio prefiere no hablar de investigación a Iberia. Allí indican que es una situación nueva desde que se decretó el estado de alarma, que se ha originado cuando la gente ha empezado a viajar a medida que va remitiendo la emergencia por el coronavirus.

«No había ningún problema hasta ahora porque había pocos vuelos», dicen en el Ministerio sobre lo que ha ocurrido hasta ahora, cuando los aviones ni se habían ni acercado al límite del 30% del aforo.

De cara al futuro más próximo, el Gobierno espera las recomendaciones que hará mañana la Comisión Europea sobre las condiciones para viajar en avión antes de fijar directrices en España. ● **C. P.**

CORONAVIRUS LAS FASES DE LA «NUEVA NORMALIDAD»

Valencia se divide por los ritmos de la desescalada

L. M.
zona20valencia@20minutos.es / @20mValencia

La Comunitat Valenciana amaneció ayer dividida en dos. De los 24 departamentos sanitarios en los que se organiza la autonomía, solamente diez pudieron disfrutar

Más de la mitad de la Comunitat sigue en la fase 0, aunque ayer diez áreas sanitarias empezaron a disfrutar de los privilegios de la 1

de los privilegios que supone pertenecer al grupo de la fase 1. Este club lo forman las áreas sanitarias de Vinarós, Requena, Xàtiva-Ontinyent, Gandia, Alcoi, Dénia, la Marina baixa, Elda, Orihuela y Torreveija.

El resto de departamentos, entre los que está la ciudad de València, tuvieron que conformarse con la rutina que venían poniendo en práctica desde el 4 de mayo, cuando entró en vigor la fase 0.

Esta situación, que ha generado malestar no solo político, sino también entre algunos empresarios que, convencidos de que pasarían ayer a la fase 1, pusieron a punto sus negocios la semana pa-

sada en vano, ha dejado estampas muy dispares.

Por un lado, en las áreas con menos restricciones se podía observar a la gente en las terrazas de los bares, dando los primeros sorbos de café fuera de casa desde hacía meses. Por el otro, la mayoría del territorio permanecía encasillada en la fase 0, sin acceso a las libertades de las que ya gozan sus vecinos de departamento y, por ende, con la economía aún muy paralizada.

Para intentar paliar todo el daño social y económico que está produciendo la Covid-19 en València, ayer el Ayuntamiento de la ciudad del Turia aprobó la creación de una Comisión para la Reconstruc-

ción municipal. La propuesta salió adelante con los votos a favor de todos los grupos municipales excepto los de Vox, que se abstuvo. La comisión estará formada por cinco miembros (uno por cada gru-



20M.ES/VALENCIA

Consulta toda la actualidad de la Comunitat Valenciana en nuestra página web, 20minutos.es

po), que deberán ser elegidos en el plazo de siete días (seis desde hoy).

Estos se reunirán una vez a la semana para estudiar cómo «conseguir una nueva normalidad que supere la actual cri-

sis generada por el coronavirus», según explicó Ribó, que será quien presida la comisión.

El objetivo irá más allá de buscar soluciones a la complicada situación económica y social poscoronavirus. También se promoverán actuaciones «inclusivas y sostenibles» —tanto sociales como medioambientales— que mejoren «de forma significativa la normalidad anterior a la pandemia». Para todo ello contarán con la opinión de expertos, sindicatos, empresas, etc. que aportarán sus conocimientos.

Sus conclusiones deberán estar listas en un mes y medio (aunque se puede prorrogar). Después, se debatirán y votarán en el Pleno. ●



NATXO FRANCÉS / EFE



LA REALIDAD VALENCIANA

Mientras unos sorben sus primeros tragos de café en las terrazas de los bares, otros siguen esperando pasar a la fase 1 para poder abrir sus comercios o poder atender a más clientes, entre otras cuestiones



MANUEL BRUQUE / EFE

↑ Gandía vuelve a animarse

La mayoría de bares, restaurantes y pequeños comercios del municipio levantaron ayer sus persianas. Muchos ciudadanos se animaron y salieron a dar una vuelta o a tomar algo.



MANUEL BRUQUE / EFE



ANA ESCOBAR / EFE

↑ Las mascarillas se integran en el paisaje

En la imagen, una persona con mascarilla está cruzando un puente en València. Estos elementos de protección ya forman parte del día a día de muchísima gente.



NATXO FRANCÉS / EFE

↑ Nunca las tiendas estuvieron tan vacías

Las tiendas de ropa han reabierto en Gandía, que ha pasado a la fase 1, aunque con muchas restricciones. En la imagen se puede apreciar uno de estos locales semivacíos.

→ La Malvarrosa, aún a la espera

Las terrazas de la playa de la Malvarrosa siguen con las sillas y las mesas apiladas a la espera de entrar en la fase 1, igual que el resto de establecimientos hosteleros de la ciudad de València.



MANUEL BRUQUE / EFE

→ Comercio de proximidad

Los pequeños comercios, como la ferretería de la imagen, reiniciaron su actividad en la fase 0 y atienden a los clientes desde entonces. Las grandes superficies aún tendrán que esperar.

↑ La tranquilidad del jardín del río Turia

Una de las franjas horarias donde más vacías se quedan las calles es la destinada a personas mayores de 65 años. En la imagen, dos personas de este grupo descansan en un banco del jardín del río Turia.



BIEL ALINO / EFE

↑ Regresa el servicio de alquiler de bicis municipales

Valencibisi retomó ayer la actividad con todas las medidas de higiene tras la decisión del Centro de Coordinación Operativa Municipal de levantar la suspensión.

CORONAVIRUS LA LUCHA CONTRA LA PANDEMIA



UNAS CIFRAS PARA LA ESPERANZA MIENTRAS LLEGA MÁS MATERIAL

J. M. M.

zona20valencia@20minutos.es / @20mValencia

España registró ayer un nuevo descenso en el número de nuevas muertes y contagios de coronavirus, en la línea de las caídas ocurridas en los últimos tres días. Así, ayer se notificaron en todo el país 373 nuevos contagios a través de pruebas PCR —algo menos de la mitad que el día anterior— y 123 decesos. De esta forma, las cifras de la epidemia alcanzaron los 227.436 contagios por PCR (268.143 si se incluyen también los test serológicos) y los 26.744 fallecimientos.

Además, también ayer se supo que varios hospitales han notificado descensos en la media de edad de los ingresos hospitalarios. «En algunos hospitales, no muchos, sí que habían detectado que la media de edad de las personas era algo menor», explicó Fernando Simón, director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias que, sin embargo, detalló que este extremo no se debía a ingresos de niños.

«Lo primero que tuvimos que descartar era si [la bajada de la media de edad] tenía que ver o

no con ese efecto de la salida de los niños y aparentemente no lo era», explicó el médico, que apunta a la progresiva descongestión de hospitales y UCI como causa más probable.

«Algunos de estos pacientes un poco más jóvenes, un poco más fuertes, que a lo mejor antes se quedaban en casa, ahora están volviendo a ser atendidos e ingresados incluso en los hospitales». «Es muy difícil de valorar», zanjó, en cualquier caso, Simón.

En el ámbito de la Comunitat Valenciana, hace ya más de dos semanas que la epidemia

Solo se notificó una hospitalización en las últimas 24 horas en la Comunitat, que no registró ingresos en UCI por segunda vez

11 nuevos positivos en residencias

●●● La Generalitat informó ayer de un total de 11 nuevos positivos en residencias, de los que dos corresponden a residentes y los nueve restantes a trabajadores. Además, se registró también la muerte de cuatro residentes. Hasta hoy, hay 94 centros en los que se ha dado al menos un positivo, la mayoría (49) en la provincia de Valencia.

Ayer aterrizaron en España otros dos aviones con material de protección destinado a la Comunitat.

se estancó en la parte más baja de la curva.

Los buenos datos de ayer dan la imagen de una infección que se acerca cada vez más a la remisión, circunstancia por la que 1,5 millones de valencianos disfrutan ya del confinamiento más relajado de la fase 1.

Las últimas cifras conocidas en la Comunitat reflejan apenas 16 contagios detectados a través de PCR en las últimas 24 horas, el segundo mejor dato en mayo. Desde que hay registros se han notificado 10.729 casos de coronavirus en la Comunitat (13.881 si se tienen en cuenta también los test de anticuerpos).

La mayoría de nuevos contagios se apuntaron en la provincia de Valencia, que informó de siete, seguida por Alicante, con seis, y Castellón, que registró tres. Las bajas cifras de contagios sitúan a la Comunitat Valenciana como la sexta autonomía de España con menor incidencia acumulada del virus en los últimos 14 días. La incidencia en la Comunitat es de 10,97 casos por cada 100.000 habitantes, casi tres veces menor que la media del país, que asciende a 30,01.

Además, ayer se notificaron siete muertes de personas con coronavirus, la cuarta jornada consecutiva con un número inferior a 10, que deja un total de 1.330 personas fallecidas desde el inicio de la crisis.

También se conocieron 84 nuevas curaciones, que suman ya 8.945 en toda la epidemia. Según los datos de la Generalitat, los recuperados ya representan un 65% del total de todos los casos positivos en lo que va de bro-

te, y hace semanas que las altas diarias superan a los contagios. Pero la mejor noticia llegó en el apartado de los enfermos más graves. Por primera vez, tan solo se informó de una nueva hospitalización en 24 horas y por segunda vez en toda la serie no se produjeron nuevos ingresos en UCI.

Aunque las últimas cifras invitan a la esperanza, hay que tomarlas con especial cautela, pues los datos del segundo día de la semana, que se conocerán hoy, han traído en otras ocasiones importantes.

Además, la buena situación epidemiológica se vio reforzada tras la llegada de otros dos aviones con material de protección para el personal sanitario. Las aeronaves fletadas por la Generalitat aterrizaron ayer con 31 toneladas de material importado de China.

373

nuevos contagios de coronavirus por PCR se notificaron ayer en toda España

La primera de ellas trajo un cargamento de 50.000 batas, mientras que la segunda transportaba otras 40.000 batas y 1,2 millones de guantes. Desde que comenzara la crisis por la pandemia, la Generalitat ha importado ya 640 toneladas de material sanitario procedente de China en 22 vuelos, los dos últimos llegados ayer. Entre este material se encuentran 20,5 millones de mascarillas, 10,4 millones de guantes, 1,3 millones de monos EPI, 700.000 gafas de protección, 100.000 kits de test rápidos, 20.000 termómetros y otros productos. ●

Puig, al arzobispo: «Las normas son para todos»

El president de la Generalitat, Ximo Puig, recordó ayer al Arzobispado de València que las normas dictadas con motivo de la pandemia por coronavirus «son aplicables para todos y así debe ser». Puig se pronunció en estos términos después de que la Policía Local elevara al Ministerio del Interior una propuesta de denuncia al Arzobispado porque este domingo, festividad de la Virgen de los Desamparados, abrió la basílica y «propició la aglomeración de fieles para ver la imagen de su patrona».

«En este y en todos los casos soy partidario de actuar con ponderación y sin enfrenta-

mientos», aseguró Puig preguntado por la decisión del Consistorio valenciano de elevar la denuncia. A pesar del anuncio de la presunta denuncia, anoche, al cierre de esta edición (23.00 horas), la delegada del Gobierno en la Comunitat Valenciana, Gloria Calero, seguía a la espera del informe de la Policía Local de València —que aún no se había remitido— para determinar si en esos actos de exhibición de la imagen de la patrona «hubo algún incumplimiento del estado de alarma».

Lo cierto es que a lo largo de ayer el propio alcalde de la ciudad, Joan Ribó, trató de quitar

hierro a la polémica y dudó de que se produjeran las citadas aglomeraciones: «No se sacó la imagen de la Mare de Déu fuera de la basílica y quien tenga que analizar los hechos, que analice. Mi impresión es que no hay aglomeración en comparación con Ifema Madrid», señaló el alcalde. «No parece de forma clara que haya concentración ni una aglomeración muy importante de personas y, seguramente, aglomeraciones parecidas podrían verse en otras zonas de València», insistió en contra del criterio de su concejal de Protección Ciudadana, Aarón Cano, que habló de un punto de «concentración de personas». El alcalde sí llamó, como Puig, a la responsabilidad de las autoridades de cumplir las normas. ●



Alaquàs suspende definitivamente sus Fallas de 2020

La crisis del coronavirus llevó ayer al Ayuntamiento de Alaquàs, a la Junta Local Fallera y a los colectivos de la fiesta a acordar por unanimidad la suspensión de las Fallas 2020. Esta «dura decisión» se tomó para preservar la salud y el presupuesto será donado a la lucha contra la pandemia.

El Gobierno corteja a Cs para pactar los Presupuestos

URGENCIA Yolanda Díaz reconoce que podrían optar por unas cuentas públicas «de emergencia»

MONCLOA El Ejecutivo estaría trabajando en las bases para buscar «apoyos» con «enorme versatilidad»

VIABILIDAD Arrimadas no lo descarta pero pide «no adelantarse» y que se «corrijan» algunas medidas

EMILIO ORDIZ
emilio.ordiz@20minutos.es / @EmilioOrdiz

El tablero político se mueve. La crisis del coronavirus exige rapidez e incluso compañeros de viaje que en un principio parecían destinados a no entenderse. La ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, aseguró ayer que es posible llegar a un acuerdo con Ciudadanos para sacar adelante unos Presupuestos Generales del Estado de «emergencia» para 2021. De hecho, desveló también que le «consta» que la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, ya está trabajando en el documento, y que el Ejecutivo está buscando «los apoyos necesarios», con una «enorme versatilidad».

La respuesta de Inés Arrimadas no se hizo esperar: «No nos adelantemos». La presidenta de Ciudadanos no lo descarta, pero avisa de que las diferencias de los suyos con Unidas Podemos «son claramente conocidas». Díaz había dejado la mano tendida en una entrevista en Onda Cero. «Más allá de las diferencias políticas, sí es posible ponerse de acuerdo en un programa presupuestario de emergencia. Lo digo de verdad y desde luego trabajaremos para que

sea así», comentó. Pero Ciudadanos no quiere correr antes de andar. Lo primero que tiene que hacer el Ejecutivo, ha dicho Arrimadas en una rueda de prensa telemática, es empezar a consensuar las medidas económicas, algo que no ha hecho hasta ahora, ha señalado al insistir en que «hay que mejorar y rectificar muchas medidas» de las que se han adoptado para hacer frente a la crisis derivada de la pandemia.

En esa misma línea se mostró Luis Garicano, quien en una entrevista en *El País* asegura que hay que ir «dando

pasos» para poder acordar los Presupuestos con el Gobierno. Las cartas están, por tanto, encima de la mesa. «No me voy a dejar llevar por las críticas ni por las alabanzas», avisó Arrimadas sobre lo que puede pasar en las próximas semanas.

«El no por sistema no conduce a nada. Creo que lo importante es conocer las propuestas políticas. Cuando se ven las propuestas ahí se puede decir si estamos en acuerdo o en desacuerdo», insistió Díaz, al tiempo que hizo hincapié en que la situación «extraordinaria» por la que atraviesa el país requiere desarrollar unos «Presupuestos de emergencia» y, por ello, van a escuchar con «muchísima atención cuáles son las propuestas presupuestarias que tienen todos los grupos políticos», incluidos los que no apoyaron la investidura.

«Sin lugar a dudas», respondió tajante al ser preguntada en concreto por el posible pacto con Ciudadanos. «Estoy convencida de que cuando nos ponemos a hablar de los temas de la gente y dejamos al margen las ideologías, nos ponemos de acuerdo», recalcó la ministra, que en este sentido quiso reconocer y agradecer las aportaciones realizadas por Cs y, en concreto, los diputados Edmundo Bal y María Muñoz, para sacar adelante la medida de los ERTE, «igual que lo ha hecho el PNV».



«Cuando nos ponemos a hablar de los temas de la gente y dejamos al margen las ideologías, nos ponemos de acuerdo»

YOLANDA DÍAZ
Ministra de Trabajo



«No podemos adelantar escenarios, hay que mejorar y rectificar muchas medidas de las que se han adoptado»

INÉS ARRIMADAS
Presidenta de Ciudadanos

Yolanda Díaz insistió en dejar de lado las diferencias ideológicas. «Vamos con la mejor de las intenciones para sacar adelante unos Presupuestos de emergencia que necesita la gente. No es que lo necesite el Gobierno, es que nuestro país necesita unos Presupuestos para poder ade-

cuar las políticas a las necesidades que tenemos a día de hoy», sentenció.

Podemos, IU y las confluencias siempre habían renegado de cualquier acercamiento a la formación naranja por considerarla contraria a sus principios y medidas políticas, hasta el punto de que rechazaron la investidura del ahora presidente Pedro Sánchez en 2016 por su pacto con Ciudadanos. El vicepresidente segundo del Gobierno y líder del partido morado reafirmó el viernes que Ciudadanos estaba «en las antípodas» de los planteamientos que defienden en Unidas Podemos y también del programa político del Gobierno de coalición, y dejó claro que nunca podrían gobernar juntos.

No obstante, el propio Iglesias sí comenzó la semana pasada a suavizar el tono con el partido liderado por Inés Arrimadas, después de su apoyo al estado de alarma, y alabó y agradeció el papel de «derecha civilizada» que, a su juicio, han asumido, en comparación con el PP y Vox.

Por otro lado, Arrimadas no quiso avanzar si su partido apoyaría en el Congreso una nueva prórroga del estado de alarma para hacer frente al coronavirus, en el caso de que el Gobierno la solicitara, y ha afirmado que habrá que ver cómo evoluciona la pandemia en España. ●

Los nuevos ERTE no impiden el despido tras la reincorporación al trabajo

Los Expedientes de Regulación Temporal del Empleo (ERTE) especiales por la Covid-19 que entraron en vigor con el estado de alarma permanecerán en pie hasta el 30 de junio, aunque sindicatos, empresarios y también el PP piden ya al Gobierno más medidas a partir de esa fecha. De momento, el Ejecutivo, empresarios y sindicatos firmaron ayer un pacto que hoy confirmará el Consejo de Ministros para mantener un instrumento que dio condiciones especiales a los empresarios para que optaran por despedir temporalmente en lugar de romper del todo la relación laboral por medio de los ERE.

El Gobierno sigue viéndolo como forma de mantener el empleo, aunque en su segunda versión los ERTE no cierran el paso a los despidos. En general, se mantiene que toda empresa que se acoja o siga en un ERTE porque no pueden reanudar su

actividad no podrá despedir a sus empleados hasta pasados seis meses de su regreso al trabajo. Pero incluye dos elementos que dan pie a «limitar» el compromiso de mantener el empleo, como reclamó la CEOE. Contempla tal posibilidad debido a que penalizará a la empresa que despidiera antes de ese plazo. Deberá devolver las exenciones de las cuotas a la Seguridad Social por sus trabajadores parados de las que se benefició por acogerse a un ERTE. También los recargos e intereses de demora correspondientes. Además, el nuevo acuerdo exonera de la obligación de mantener el empleo a empresas que se encuentren «en riesgo de entrar en concurso de acreedores».

En el otro extremo, asienta condiciones para favorecer que los empresarios vayan rescatando progresivamente a sus trabajadores del ERTE a medida que la actividad lo vaya permitien-



Momento de la firma ayer en Moncloa del acuerdo para prorrogar los ERTE por la Covid-19 hasta el 30 de junio. EFE

do, aunque sea a media jornada. Para ello, las exenciones de las cotizaciones a la Seguridad Social serán mayores por que regresen que por los que sigan temporalmente en el paro.

Las empresas de hasta 50 empleados tendrán una exención del 85% y del 70% en las cotizaciones de mayo y junio por los trabajadores que vuelvan. La exención por los que sigan en

ERTE será del 60% y del 45%. Para empresas mayores, la exención para los que se reincorporen será del 60% y del 45%. Para los que sigan en sus casas, del 45% y del 30%.

También como novedad, no podrán acogerse a los ERTE las empresas que tengan su sede en paraísos fiscales. Las que lo hagan, no podrán repartir dividendos durante el ejercicio fiscal

que corresponda al ERTE. Gobierno, sindicatos y patronal acogieron ayer el acuerdo como un paso más para mantener el empleo ante los difíciles tiempos que vienen, pero los agentes sociales esperan más medidas. También el PP. Su líder en Baleares, Biel Company, pidió que estos ERTE especiales y sus bonificaciones se mantengan todo 2020.

Entre los firmantes, Cypyme advirtió de que «solo con los ERTE no vale» y pidió «medidas ambiciosas» para «mantener el tejido productivo». UGT pidió también ir más allá. «Si esto no acaba el 30 de junio, que podamos hacer una nueva negociación para que sectores y trabajadores en ERTE puedan continuar el tiempo necesario hasta que finalice la pandemia». ● C.P.

CORONAVIRUS EL DUELO CON LOS FALLECIDOS



Tumbas y nichos en el cementerio de la Almudena de Madrid. JORGE PARIS

Velatorios poscoronavirus: reducidos y con mascarilla

DESESCALADA Prohibidos desde la última semana de marzo, la fase 1 contempla entierros y velatorios con 15 personas
MEDIDAS Algunas funerarias darán kits a los familiares con material de protección y marcarán en el suelo la distancia a guardar

JAVIER LÓPEZ MACÍAS
javier.macias@20minutos.es / @23jvivi

El tanatorio madrileño de la M-30 guarda una tensa paz. El sonido de los llantos se ha convertido, desde el pasado 23 de marzo, en un incómodo silencio. Los cuerpos siguen llegando por la parte trasera, pero ningún allegado les espera allí. Una vez en el garaje son metidos en el ataúd y de ahí van al crematorio o al cementerio. Pero a medio camino no hay ninguna reunión para velarles. Tampoco en Sevilla, Barcelona o Valencia. Todos estos ayuntamientos decretaron a finales de marzo, cuando el brote de coronavirus estaba desbordado y las muertes diarias se contaban por centenas, el cierre de los velatorios. Incluso aunque el fallecimiento nada hubiera tenido que ver con la Covid-19.

No obstante, ahora el brote está controlado y la fase 1, en la que no entraron todas las capitales el lunes (Madrid lo pidió pero se lo rechazaron y Barcelona ni lo intentó), vuelve a per-

mitir que se vele a los muertos. Y los tanatorios ya se preparan para ello.

Se pone solución de esta forma a uno de los «principales problemas de esta crisis», a juicio de Carlos Sanza, secretario general de la empresa funeraria del Consistorio madrileño. «Uno de los principales problemas es que las familias no han podido despedirse de sus seres queridos y es muy importante que puedan iniciar ese proceso de duelo, pues el mismo puede complicarse si no comienza», explica en una conversación con **20minutos**.

No obstante, el reto ahora es conjugar la posibilidad del adiós con las medidas de seguridad que la llamada nueva normalidad exige para evitar rebrotes. Cabe destacar en este sentido que uno de los primeros episodios de gran propagación del virus fue en un funeral celebrado en Vitoria en el que se contagiaron 60 personas.

Para ello, la protección se dará nada más entrar. Según el

LAS CLAVES

Las medidas, una a una

Aforo. Se limitará a 15 personas en salas exteriores y 10 en interiores y se usarán espacios discontinuos. En el caso de que haya ceremonia (laica o religiosa), el aforo estará limitado al 30% con 2 metros de distancia. También se aumentará de 3 a 15 personas el posible aforo en las despedidas en la zona de inhumación.

Kit. Se dotará a las familias de un kit de seguridad que incluirá guantes y mascarillas, que serán obligatorias en espacios cerrados según decretó la Comunidad de Madrid la semana pasada.

Limpieza. El tanatorio se desinfectará dos veces al día, se garantizará una ventilación adecuada en todos los espacios, se colocarán marcas en el suelo en zonas de atención al público y también dispensadores de gel hidroalcohólico.

protocolo de seguridad de la funeraria madrileña al que ha tenido acceso este diario, le otorgarán un kit con mascarillas y guantes a las familias. Además, se instalarán mamparas en los puestos de atención al público, se señalizará con marcas el suelo para guardar la distancia interpersonal y se instalarán dispensadores de gel en la entrada y en las salas privadas.

También se «reforzarán» las medidas de limpieza: el tanatorio se desinfectará dos veces al día. Todo ello, para lograr que «la familia se sienta segura en un momento muy delicado» sin «ser invasivos». En las salas privadas se establecerá una limitación de hasta 10 personas (15 en las exteriores) y el resto del aforo, como lo es la sala de celebración tanto cristiana como laica, se reducirá al 30%.

Además, en previsión de un posible rebrote, la funeraria municipal de Madrid ya trabaja en el proceso para instalar nuevos hornos crematorios, pues pese a que los existentes sí dieron abasto, no lo hicieron con los tiempos adecuados por la cantidad de decesos: si en una semana «normal» en Madrid se producen 70, esa cifra ha alcanzado casi los 400 en esta pandemia. También tienen previsto ampliar los nichos del cementerio de la Almudena, que tuvo que utilizar un depósito sin uso desde los atentados del 11-M. ●

Wuhan registra un nuevo foco un mes después del fin de la cuarentena

La ciudad china de Wuhan, el primer lugar en el mundo en el que se detectaron casos del virus, volvió ayer a registrar cinco nuevos contagios de coronavirus. Todos ellos se notificaron en el mismo complejo de viviendas y suponen las primeras detecciones desde que el pasado 3 de abril se pusiera fin al confinamiento forzoso de la ciudad.

Los cinco casos son asintomáticos, según informó la cadena de televisión local CNA, y se añaden a otros cinco positivos repartidos entre las provincias noroccidentales de Jilin, Liaoning y Heilongjiang. Además, China notificó otros siete casos importados en la provincia de Mongolia Interior y no registró ninguna muerte. ● R. A.

Crece el miedo a un rebrote tras los repuntes en Alemania y Corea del Sur

Los leves repuntes en el número de contagios diarios de Alemania y Corea del Sur, dos de los países que mejor han logrado hacer frente a la pandemia, preocupan, sobre todo a los países como España que se encuentran en plena desescalada.

En Corea, un nuevo foco en una zona de discotecas de la capital ha encendido las alarmas, mientras que en Alemania el número de reproducción *R* estimado ya es mayor que uno (1,13), lo que implica que la infección puede seguir propagándose. Este hecho no solo preocupa a Alemania, «sino a todos los países de alrededor, incluidos nosotros», afirmó ayer Fernando Simón, director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias. ● J. M. M.



La reina visita un local de Cruz Roja

La reina Letizia visitó ayer una de las sedes de Cruz Roja en Madrid para conocer de primera mano la labor que desarrollan esta entidad y sus voluntarios durante la emergencia sanitaria, entre ellas, el apoyo a las personas mayores, con una de las cuales habló por teléfono para trasladarle su ánimo. FOTO: EFE

20"

La India obliga a usar su 'app' de rastreo para «evitar represalias»

La India lanzó hace dos meses su propia *app* para rastrear contactos de coronavirus y hoy cuenta con más de 100 millones de usuarios. Las autoridades hicieron saber a los indios que quien no la instalase podría perder su trabajo, recibir una multa o ir a la cárcel.

El Reino Unido suma 210 fallecidos y supera los 32.000 muertos

El Reino Unido elevó ayer la cifra total de fallecidos por Covid-19 en hospitales, residencias y domicilios hasta 32.065, tras registrar 210 nuevas muertes.

Francia pone fin al confinamiento después de casi dos meses

Las colas en comercios y un sistema de transporte más frecuentado que en días pasados marcaron ayer la reapertura gradual de la actividad económica y social en Francia.

«Medio millón más de personas en África podrían morir de enfermedades relacionadas con el sida»

TEDROS ADHANOM GHEBREYESUS
Director general de la OMS



#LaLiga

UN MARATÓN A LA VUELTA: CASI 100 PARTIDOS EN UN MES

Dos jornadas a la semana harán que en el regreso de LaLiga haya un atracón de encuentros. Fútbol todos los días es el plan de Tebas, que apunta al 12 de junio

RAÚL RIOJA

rioja@20minutos.es / @raulriojazubi

Un mes queda para que vuelva el fútbol. Esa es, al menos, la intención de LaLiga, confirmada por boca de su presidente, Javier Tebas, que indicó en la noche del domingo que el 12 de junio es la fecha marcada para tratar de que la competición se reanude en España. Sin embargo, no es más que eso, un plan, una hoja de ruta que depende de cómo evoluciona la pandemia y de las decisiones de Sanidad.

Lo que sí habrá, vuelva cuando vuelva la Liga, es un auténtico maratón de fútbol, con partidos prácticamente todos los días en un final de temporada sin público, con estadios desangelados, pero con mucha emoción y con todo por decidir todavía.

NI UN DÍA SIN FÚTBOL...

CON LA DUDA DE LOS LUNES

«Habrá partidos todos los días», desveló Javier Tebas con total rotundidad. El plan de LaLiga consiste en que, una vez comience la competición, se jueguen dos partidos por semana. Una jornada será viernes, sábado y domingo, y la siguiente martes, miércoles y jueves. Así sucesivamente hasta que se completen las once que quedan por disputarse para el final del torneo doméstico y antes de que comiencen las competiciones europeas, previstas para el mes de agosto.



Siguen los entrenamientos individuales

Los jugadores del Levante (foto 1, Rubén Rochina) completaron el primer día de trabajo de la semana, igual que los del Valencia, que recibieron la visita de Anil Murthy (en la foto 2 con Carlos Soler). En el Real Madrid, la gran novedad en su primer día fue Marco Asensio (foto 3). FOTOS: CLUBES



Pero... ¿y los lunes? Los encuentros ese día no están permitidos desde que la Federación le ganara el pleito a LaLiga, el pasado agosto, para que no hubiera partidos en lunes, pero dada la excepcionalidad de la situación, Tebas hablará con la RFEF, el CSD y la AFE para convencerles de que se juegue en el primer día de la

Óscar Plano, otro positivo

●●● Óscar Plano desveló ayer, a través de su cuenta en Instagram, su positivo en el test serológico del coronavirus al que fue sometido, junto al resto de sus compañeros, la semana pasada. El Valladolid no ha confirmado ningún caso más, pero varios medios informaron de que existen otros dos casos más en el equipo pucelano, otro jugador y un auxiliar. Óscar Plano dio negativo en la prueba PCR pero tiene restos de anticuerpos, por lo que tendrá que seguir trabajando en solitario.

semana. El argumento es que a más días, más descanso para los jugadores, fundamental en el maratón que espera.

Haya partidos los lunes o no, el atracón va a ser monumental. En el primer mes de competición (31 días) se disputarían 9 jornadas. Es decir, habría cerca de un centenar de encuentros (90 concretamente) en ese primer mes de Liga.

SIN CONCENTRACIONES

La gran queja de la Asociación de Futbolistas Españoles del plan para el regreso del fútbol eran las concentraciones. Javier Tebas, en conversación con Gerard Piqué en El Partidazo de Vamos, tranquilizó a los jugadores asegurando que con el protocolo de seguridad que ha establecido LaLiga, no será necesario que los futbolistas pasen un mes y medio concentrados hasta que acabe la competición. Eso sí, el jugador culé ve precipitado que el regreso sea el 12 de junio, apenas un mes después de que los equipos hayan vuelto a los entrenamientos y pidiendo más tiempo de preparación.

En cualquier caso, la fecha deslizada por el presidente de LaLiga no es más que un deseo, pues reconoció que no descarta que comience una o dos semanas más tarde de lo que le gustaría, el 19 o el 26. Si no comienza a finales de junio, la competición se quedaría sin fechas para que pudiera finalizarse, pues la Champions tiene previsto reanudarse el 7 de agosto.

¿RIESGO CERO DE CONTAGIO?

Aunque lo más sorprendente de todo lo dicho por Tebas fue lo seguro que se mostró de que no habrá contagios durante los partidos. «El contacto del fútbol no es un choque donde puedas transmitir la enfermedad. El riesgo va a ser cero. Primero porque se hace un test con 5% de fallo y segundo porque tenemos un estudio danés que dice que durante un partido un jugador está como mucho 67 segundos a un metro de otro. El riesgo es prácticamente nulo». ●

En Italia se entrenará en grupos el 18 y la Premier League vuelve en junio

Las grandes ligas europeas avanzan con paso firme en su vuelta a la competición y ayer hubo notables novedades en dos de ellas, la Premier, el Calcio, mientras que en la Bundesliga, a pocos días de que se reanude, han surgido las dudas.

El anuncio de Boris Johnson de que el deporte profesional puede volver a partir de junio supone una buena noticia para el fútbol inglés. La Premier League podría retornar el 8 o el 12 de junio, y la reunión hoy a través de videoconferencia de los 20 clubes es clave para ello. Los partidos, a puerta cerrada, podrían ser en varios campos neutrales para que haya la mayor seguridad posible.

12

de junio es la fecha que sueña con más fuerza para el regreso del fútbol en Inglaterra

En Italia, el Gobierno ha dado permiso a los clubes transalpinos para que el próximo lunes 18 de mayo se puedan realizar entrenamientos grupales. Tras estar ejercitándose los jugadores de manera individual desde el pasado 4 de mayo, este es otro paso más antes de la reanudación del Calcio, al que le quedan todavía 12 jornadas por disputarse.

Mucho más avanzados van en la Bundesliga, donde volverá a haber partidos este sábado. Sin embargo, el temor entre los futbolistas existe tras los casos positivos en coronavirus de dos jugadores del Dynamo de Dresden, equipo de la segunda alemana. Sus jugadores han sido puestos en cuarentena y su vuelta se retrasa al menos dos semanas. ● R. RIOJA

La defensa del título será en un Mundial con tres sedes

El Mundial de baloncesto, en el que la selección española defenderá el título conquistado el año pasado en China, se disputará entre el 25 de agosto y el 10 de septiembre de 2023 y por primera vez en la historia tendrá tres sedes: Indonesia, Japón y Filipinas.

Igual que el pasado campeonato del mundo, que conquistó el equipo dirigido por Ser-

gio Scariolo al superar claramente en la final a Argentina, el torneo contará con 32 selecciones siguiendo el mismo formato de competición ampliado que se estrenó el verano pasado en China.

De igual modo, sigue el modelo de clasificación que fue implantado en 2017 y se disputarán un total de seis 'ventanas' de clasificación durante un periodo de 15 meses en las zonas geográficas de África, América, Asia/Oceania y Europa desde noviembre de 2021 a febrero de 2023, con la participación de un total de 80 selecciones. ● R. D.

20"

Valentino vuelve a los entrenamientos

El italiano Valentino Rossi, nueve veces campeón del mundo de motociclismo, se mostró ayer muy satisfecho de haber podido regresar a sus entrenamientos en el rancho que posee en las inmediaciones de su localidad de residencia en Tavullia.

Trágica muerte

El italiano Andrea Rinaldi, crecido en la cantera del Ata-

lanta y jugador del Legnano desde el pasado verano, falleció ayer a los 19 años en un hospital de Varese (norte), en el que se encontraba desde el viernes a causa de un aneurisma sufrido mientras entrenaba en el jardín de su casa.

Traslados en fase 1

Los deportistas de alto rendimiento, de alto nivel y profesionales podrán trasladarse fuera de su provincia para entrenar en un Centro de Alto Rendimiento (CAR) abierto durante la Fase 1 de desescalada, siempre que estén autorizados para acceder a ellos.

A vueltas con el spray

Los creadores de los sprays que emplean los árbitros en las faltas atacan a la FIFA por «robarles» su creación. Pablo Silva y Haine Allemagne han denunciado a la máxima organización del fútbol y piden hasta cuatro años de cárcel para su presidente, Gianni Infantino.

Subasta benéfica

Los seguidores del Movistar Team han recaudado un total de 16.820 euros en la campaña benéfica #CruzRojaResponde en la que se sorteaba una bicicleta de Alejandro Valverde.

LA FRASE

«Soy un poco pesimista porque una Copa Davis sin la gente en las gradas es un poco difícil (...) Hay mucha incertidumbre»

GERARD PIQUÉ
Organizador Copa Davis



#FordKuga2020



↑ Detalle del mando giratorio que controla el cambio automático.

← La imagen es ahora más moderna y dinámica que antes.

La tercera generación, lista para triunfar

El renovado Kuga llega con una gama de motores que tiene en la hibridación su principal piedra angular

DIEGO PÉREZ
@dpmentred

El SUV (Sport Utility Vehicle) compacto de Ford es muy importante en el portafolio de la marca, no en vano se han vendido en Europa más de un millón de unidades desde que vio la luz allá por 2008.

El nuevo Kuga, que se ha construido sobre la plataforma del último Focus, es más largo (4,62 metros en total) y ancho

que su predecesor, y además ha reducido su peso en cerca de 80 kg. Igualmente, tiene una línea más aerodinámica, fluida y moderna, lo que lo hace más deportivo y, a la vez, eficiente. Fruto de las mayores dimensiones también cuenta con un habitáculo más amplio.

En cuanto a mecánicas, dentro de la gama híbrida encontramos tres tipos: en primer lugar, el Kuga híbrido enchufable,

que se vale de un motor gasolina de 4 cilindros y 2,5 litros de cubaje, más uno eléctrico con batería de litio de 14,4 kWh, para desarrollar 225 caballos. Esta variante ofrece una autonomía de 55 km en conducción eléctrica y recibe la etiqueta "0" de la DGT. En conjunto, el consumo es de solo 1,2 litros a los 100 km y las emisiones de 29 gramos por kilómetro.



20M.ES/MOTOR

Aquí encontrarás toda la información relacionada con el mundo del automóvil: novedades, curiosidades, trending...

Otra opción es la versión EcoBlue Hybrid, que se basa en un motor diésel de 2 litros y 150 CV combinado con un sistema eléctrico de 48 voltios y una batería que funciona co-

mo regenerador y potenciador de energía. El consumo en ciclo mixto es de 4,3 litros a los 100 km, tiene unas emisiones de 11 g/km y está entre los modelos con etiqueta 'Eco' de la DGT.

UN HÍBRIDO POR LLEGAR

El trío de ases híbrido se completará más adelante con el Kuga Hybrid a secas, que se basa en un motor de gasolina de 2,5 litros asociado a un motor eléctrico, un generador y una batería de litio.

Por supuesto, a esta oferta híbrida hay que sumar los motores tradicionales en gasolina y diésel, todos convenientemente mejorados. Entre los primeros, los denominados EcoBoost, hay propulsores de 1,5 litros con 120 y 150 caballos de potencia, mientras que entre los diésel EcoBlue la elección está entre el 1.5 de 120 CV y el más enérgico 2.0 de 190 CV.

Según versiones, hay disponibles cajas de cambio manuales y otras automáticas de 8 velocidades, y también hay opción de elegir entre modelos de tracción delantera o total.

En cuanto a equipamiento, hay tres niveles: Titanium, ST-Line y ST-Line X. En materia tecnológica lo que más destaca es la instrumentación digital de 12,3 pulgadas, el cargador inalámbrico, el sistema de conectividad FordPass Connect y el conjunto multimedia Sync 3 con pantalla de 8 pulgadas, pero no hay que olvidarse de ayudas a la conducción como el asistente de precolisión con detección de peatones, el reconocimiento de señales de tráfico o la alarma desvío de carril, entre otros muchos.

El precio de la gama inicial va de los 29.000 a los 37.800 euros, pero hay descuentos en el lanzamiento que superan los 3.000 euros. ●

Nuevo sello 'concesionario protegido frente al Covid-19'

Con la apertura de parte de los concesionarios de automóviles esta semana, Faconauto, la patronal del sector, ha creado un sello con la leyenda 'concesionario protegido frente al Covid-19'.

De este modo, los usuarios podrán identificar enseguida aquellas concesiones que cumplen con todas las medidas de protección, limpieza e higiene de acuerdo al Protocolo de Protección y Prevención que fue elaborado, además de por Faconauto, por



Un distintivo para dar seguridad al consumidor.

Anfac, Sernauto, UGT y CC OO bajo la supervisión del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, más la aprobación de las autoridades sanitarias.

El sello, emitido por Faconauto y que contará con un número identificativo asociado, será perfectamente visible en las instalaciones de venta y posventa, como también en las páginas web de los concesionarios. Según Marta Blázquez, vicepresidenta ejecutiva de la asociación, «la creación del sello es un paso más en exigencia y diferenciación para que cualquier cliente o empleado se sienta totalmente seguro». ● E. G.

#BMW X1 xDrive 25e

Ya a la venta desde 47.600 euros

La gama del SUV compacto X1 de BMW tiene disponible desde ahora una nueva versión, la xDrive 25e, cuyo sistema de propulsión está compuesto por un motor de tres cilindros y 1,5 litros, con 125 caballos de potencia, y otro eléctrico de 70 kW (95 CV). En conjunto, las dos mecánicas rinden 220 caballos, y como cada uno aporta su potencia a un eje, el resultado es un vehículo de tracción total que asegura una mayor



La nueva versión no tiene diferencias estéticas.

estabilidad y agarre. La transmisión es automática Steptronic con 6 marchas.

Uno de los aspectos más interesantes de esta versión es que no tendrá restricciones en el centro de las ciudades, ya que su autonomía de 57 km en mo-

do eléctrico lo dota de etiqueta cero emisiones de la DGT.

A falta del X2 con igual mecánica que llegará en unos meses, BMW ya tendrá una versión híbrida enchufable prácticamente en todas las series que produce. ● D. P.

#Mercedes eSprinter

Al trabajo sin contaminar lo más mínimo

Aunque llegará en julio, ya se pueden hacer pedidos de la versión eléctrica de la popular furgoneta Sprinter de Mercedes. Dispone de un motor eléctrico con 85 kW de potencia, el equivalente a 116 caballos, que se combina con una batería de tres módulos y 41 kWh de capacidad, pero hay otra opción, provista de un módulo más, con 55 kWh.

Con la batería pequeña, el precio de la eSprinter arranca en 53.050 euros, la auto-



El motor eléctrico tiene una potencia equivalente a 136 CV.

nomía es de 120 kilómetros y la recarga de energía, en un Wallbox convencional, es de unas 6 horas. Con la batería de mayor capacidad, el precio es de 59.900 euros, la autonomía llega a los 168 kilómetros y el tiempo de recarga pa-

sa a 8 horas. En puntos de carga rápida, solo son necesarios algo más de 25 minutos para lograr el 80% de energía.

La eSprinter, que tiene una longitud de 6 metros, ofrece 11 m³ de volumen y un máximo de 1.038 kilos de carga. ● D. P.

EL PERSONAJE DE LA SEMANA

Un (impredecible) huracán llamado Alba Carrillo

Hace más de 12 años que Alba Carrillo se subía por primera vez a la pasarela de un *talent show* inolvidable. *Supermodelo* (Cuatro) fue para ella no solo un trampolín para realizarse como maniquí, sino para convertirse en rostro habitual de la prensa del corazón.

Su carácter excéntrico y el desparpajo que demostró le hicieron brillar sobre el resto de las concursantes que, ni por asomo, obtuvieron el mismo éxito o repercusión. Presentadora, colaboradora y modelo, Alba es un filón para los programas de televisión, que hacen rifas por tenerla cerca. Quienes la contratan son conscientes de que el carácter y su poca paciencia son un cóctel explosivo que da audiencia. Funciona en el minuto a minuto de los *shows* y sus opiniones —normalmente fundamentadas— provocan debate y confrontación.

No se calla ante lo que considera injusto y no teme resul-



20M.ES/GENTE

Puedes leer muchas más noticias sobre famosos en nuestra edición digital 20minutos.es

tar bélica o conflictiva, aunque con ello despierte el odio de enemistades peligrosas.

Además de por su trabajo, su fama corazonera proviene de su intensa vida sentimental. En 2010, se hizo pública su relación con el deportista Fonsi Nieto. Una historia de amor que desembocó en el nacimiento de Lucas, su único hijo hasta la fecha. A pesar de que lo suyo fue frágil y solo duró dos años, sus caminos nunca han podido separarse.

Fonsi y Alba han mantenido, desde entonces, enfrentamientos muy dolorosos que fueron, en su gran mayoría, motivo de demanda y juicio. La influencia de terceras personas, una actitud poco o nada conciliadora y la cabezonearía de ambas partes dinamitaron acuerdos y propuestas que, en efecto, podrían haberles evitado tan angustiosa travesía del desierto. El paso del tiempo y el cariño que un día les unió ha hecho que la tensión se haya rebajado notablemente hasta el punto de poder mantener conversaciones sin reproches ni condenas.

Años después de romper con Fonsi, Alba fue conquistada por Feliciano López. El



La modelo y colaboradora de televisión Alba Carrillo. GTRES



Por Saúl Ortiz

tenista cayó rendido a sus encantos y muy pronto le juró amor eterno. Aunque tuvo noviazgos con famosas de cierto relumbrón, ella fue la primera en llevarlo al altar. En 2015, se dieron el sí quiero en una boda que fue más bien paripé. Ni él quería casarse ni la modelo estaba convencida de emparentar con una familia que nunca la aceptó.

Alba lo pasó mal durante su idilio al sentirse poco deseada y porque, poco a poco, descubrió un hombre muy diferente al que había conocido. El final del matrimonio se de-

sencadenó tras unos conflictos que afectaron a amigos y conocidos. La repartición de los bienes gananciales fue motivo suficiente para empezar una guerra judicial que, meses más tarde, acabó en un acuerdo confidencial. Desde entonces, Alba intenta no hacer declaraciones hirientes sobre él, aunque es evidente que su opinión no ha cambiado.

La actualidad de nuestra protagonista sigue ligada a la pequeña pantalla. Vive la vida al lado de Emma García durante los fines de semana de Telecinco y, de vez en

Quienes la contratan son conscientes de que el carácter y su poca paciencia son un cóctel explosivo

En 2010, se hizo pública su relación con Fonsi Nieto, que desembocó en el nacimiento de Lucas

Vive la vida al lado de Emma García en Telecinco y colabora en el programa de Sonsoles Ónega

cuando, colabora en el programa de Sonsoles Ónega. Tras pasar por *Gran Hermano VIP*, reconoció haber iniciado una relación sentimental con el presentador Santi Burgoa que, es evidente, le ha ayudado a recuperar la calma.

Se conocieron cuando este que les escribe explicó en *Cuatro al día* —espacio que conducía Burgoa— que Courtois, con el que tuvo un idilio fugaz, renegaba de ella en público. Una información que Alba afeó a Santi y que sirvió para que, poco a poco, sus lazos fueran estrechándose.

De carácter extremadamente sensible, Alba Carrillo es un torbellino adictivo en las distancias cortas que protege, por encima de todo, a sus familiares. Son su mayor regalo y el premio a su entrega y dedicación. Si no existiera, habría que inventarla. ●

La asociación Dircom reconoce la labor de los medios en la pandemia

La Asociación de Directivos de Comunicación, Dircom, ha concedido el Premio Especial Ramón del Corral 2020 a todos los profesionales vinculados con los medios de comunicación por el «excepcional» trabajo que están desarrollando durante la actual pandemia global del coronavirus.

Fernando de Yarza, presidente del grupo **Henneo** —editor de *20minutos*— y de la Asociación Mundial de Periódicos y Editores de Noticias (WAN-IFRA), fue el encargado de recoger «con humildad pero con orgullo» este galardón en nombre de los medios en una entrega virtual celebrada ayer por la tarde y presentada por la periodista Sonsoles Ónega.

De Yarza reconoció durante su intervención para agra-



Sonsoles Ónega y Fernando de Yarza, durante la gala. DIRCOM

decir el premio el trabajo de «periodistas, técnicos, impresores, distribuidores y vendedores de prensa que, jugándose literalmente la vida, han dado respuesta a este servicio público que es el derecho a la información y

a hacer frente a las noticias falsas que hoy inundan las redes sociales».

El galardón se hizo también extensivo a todos los profesionales «vocacionales» de otros ámbitos, como el sanitario y el de servicios socia-

les. El presidente de Dircom, Miguel López-Quesada, resaltó que todos ellos están demostrando lo «valiosos» que son en tiempos difíciles.

La crisis sanitaria mundial de la Covid-19 ha marcado en esta edición la entrega de los galardones, que ponen en valor los casos de éxito en el ámbito de la comunicación corporativa. El filósofo Javier Gomá, ponente de honor de la cita, destacó, por su parte, la «ejemplaridad y el talento» de los españoles durante el confinamiento y la «importantísima» labor de los medios de comunicación como «elemento esencial para conformar una opinión pública ilustrada».

El Museo del Prado y otros 23 proyectos de referencia en el área de la comunicación fueron también distinguidos durante la gala virtual, entre ellos, la *Revista Transmedia de Impacto Social*, de la Asociación Tutelar Aragonesa de Discapacidad Intelectual (Atades). ● R. C.

20'

'OT 2020' vuelve a TVE el próximo 20 de mayo

El programa *Operación Triunfo*, cuya edición de 2020 quedó interrumpida hace dos meses por la pandemia, volverá el próximo 20 de mayo al *prime time* de La 1 de TVE para concluir sus cuatro últimas galas, que se celebrarán sin público. Al frente, Roberto Leal, que acaba de fichar por A3.

El Primavera Sound no volverá hasta 2021

El Festival Primavera Sound, de Barcelona, ha suspendido finalmente su edición de este año y celebrará su 20 aniversario del 2 al 6 de junio de 2021. Este próximo 3 de junio dará a conocer los primeros nombres del cartel; las entradas ya adquiridas son válidas.

Muere a los 92 años el cómico Jerry Stiller

El cómico estadounidense Je-

rry Stiller, padre del actor Ben Stiller, falleció ayer a los 92 años por causas naturales. Formó un dúo cómico en los 60 junto a su esposa, Anne Meara, aunque el éxito le llegó en los 90 con *Seinfeld*.

Premios Pop Eye a Lolita y La Habitación Roja

La cantante y actriz Lolita Flores y el grupo La Habitación Roja han sido galardonados por el jurado de los premios Pop Eye con el Premio de Teatro y el Premio Viviendo en la Era Pop, respectivamente.

Los Goya aceptan filmes estrenados 'online'

La Academia de Cine ha aceptado que películas que se hayan estrenado solo *online* por la crisis del coronavirus puedan competir, de forma excepcional, en la próxima edición de los Premios Goya. Por otro lado, la comedia *La lista de deseos* será la primera producción española en estrenarse en cines (3 de julio) después de que estos reabran.

TELEVISIÓN

Una historia de malos, corazones y segundas oportunidades



Playz, la plataforma de contenido digital para jóvenes de RTVE, estrena 'Grasa', la nueva serie de David Sainz

R.C.
cultura@20minutos.es / @20m

El actor, guionista y director David Sainz, creador de la serie *Malviviendo*, estrena hoy otra de sus ficciones en la plataforma de contenido digital para jóvenes Playz, de RTVE. Se trata de *Grasa*, una comedia sobre las segundas oportunidades que está protagonizada por el humorista canario Kike Pérez (*Criminalística*) y que está compuesta de seis capítulos de 25 minutos.

La serie se centra en el delincuente de barrio Pedro el Grasa, que un buen día sufre un infarto y el médico le advierte de que tiene que

cambiar de vida y hábitos, por lo que decide empezar de cero en otro lugar. En el reparto están también los actores Octavi Pujades, Antonio Dechent, Diego Villalba, Lambert Guerra, Fede Martínez, Víctor Hubara, Luifer Rodríguez, Ana Caldas y Mercedes Hoyos.

Grasa está producida por RTVE en colaboración con Different Entertainment. Esta noche estrena sus dos primeros capítulos en Playz (web de la cadena pública) y el primero en su canal de YouTube, donde se podrá charlar con los protagonistas en el chat de forma simultánea a la emisión. Asimismo, la serie se podrá seguir desde la televisión con el botón rojo de RTVE. Todos los martes a las 21 horas estará disponible una nueva entrega. ●

Cuándo y dónde
HOY, A LAS 21H, EN PLAYZ

QUÉ VER HOY

SERIES



The Good Doctor

TELECINCO. 22.45 H

Shaun Murphy, un joven cirujano con autismo y síndrome de Savant, es reclutado en la unidad de cirugía pediátrica del prestigioso hospital San Jose St. Bonaventure.



Los Goldberg

NEOX. 17.55 H

Comedia inspirada en la propia experiencia del guionista y productor Adam F. Goldberg, que se crió en los años 80 en una fastidiosa pero cariñosa familia estadounidense.



El Ministerio del Tiempo

LA1. 22.40 H

El siglo XVII, los 80, Felipe IV, Almodóvar... Hay una interconexión entre estas dos épocas y parejas que tienen que encontrarse como sea. Todos los detalles, hoy en La 1 de TVE.

CINE



'MS1: Máxima seguridad'

NEOX. 22.30 H

Un motín en la MS1, una peligrosa prisión en el espacio, lleva al secuestro de la hija del presidente de EE UU. Un exconvicto es enviado allí con el único objetivo de salvarla.



'Redada asesina'

PARAMOUNT CHANNEL. 23.35 H

Rama, un policía miembro del SWAT, es enviado a Yakarta para llevar a cabo una redada. El edificio en cuestión está bajo el control de un temido criminal al que el escuadrón debe arrestar.



'Héroes en el infierno'

DF3. 23.00 H

Un grupo de bomberos de Granite Mountain Hotshots se enfrenta a un terrible y catastrófico incendio. Su lucha les convirtió en uno de los equipos más heroicos de la nación.

VIARIOS



INFANTIL

Descubre con Tadeo

BE MAD. 10.16 H

Rastrear fósiles, otear el universo o seguir las huellas de los dinosaurios de la mano de Tadeo Jones es lo que propone este espacio de divulgación.



DOCUMENTAL

Viaje al centro de la Tierra

DMAX. 22.30 H

Este documental anima a descender 8.000 kilómetros al centro de la Tierra para explorar sus maravillas naturales y antiguas formas de vida.



SUPERVIVENCIA

Mountain men

MEGA. 14.55 H

Viven sin internet, en el desierto, sin las complicaciones de la vida moderna, pero solo con lo que provee la naturaleza. Así son los *mountain men*.

TOP RADIO...

La música que nos distingue www.topradio.es



PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

LA 1

08.30 Los desayunos.
10.00 La mañana.
13.00 Coronavirus: última hora.
15.00 Telediario 1.
16.15 El tiempo.
16.30 Mercado central.
17.20 Servir y proteger.
17.50 Acacias 38.
18.15 El cazador
19.05 España directo.
20.30 Aquí la Tierra.
21.00 Telediario 2.
22.05 Diarios de la cuarentena.
22.40 El ministerio del tiempo
23.35 Españoles en el mundo.

LA 2

07.30 Inglés en TVE
07.55 Documental.
08.40 La 2 Exprés.
09.00 Muévete en casa.
09.30 Aprendemos en casa.
11.30 La 2 Exprés.
11.50 Documental.
12.40 Cine: *El sheriff de Dodge City*.
13.55 Documental.
15.50 Saber y ganar.
16.30 Documentales.
19.50 Página dos.
20.15 Documentales.
21.55 Días de cine clásico: *Sabrina*.
23.50 Cachitos de Hierro y Cromo.

ANTENA 3

08.55 Espejo público.
13.20 Cocina abierta.
13.45 La ruleta de la suerte.
15.00 Noticias.
15.45 Deportes.
16.02 El tiempo.
16.30 Amar es para...
17.30 Puente Viejo.
18.45 Ahora caigo.
20.00 ¡Boom!
21.00 Noticias.
21.30 Deportes.
21.55 El hormiguero.
23.00 Cine: *Se busca*.
00.40 Cine: *La princesa de Sherwood*.
01.50 Cine: *El testimonio de una madre*.

CUATRO

07.00 Zapping de surfers.
07.30 Mejor llama a Kiko.
08.00 ¡Toma Salami!
08.35 El bibrón.
09.20 El concurso del año.
10.15 Alerta Cobra.
13.30 El concurso diario: especial.
15.00 Deportes.
15.25 El tiempo.
15.30 Todo es mentira.
17.35 Cuatro al día.
20.30 Deportes.
20.40 El tiempo.
20.45 Supervivientes diario.
21.20 First dates.
22.45 Supervivientes: Tierra de nadie.

TELECINCO

07.00 Informativos.
08.55 El programa de Ana Rosa.
13.30 Ya es mediodía.
15.00 Informativos Telecinco.
15.45 Deportes.
15.50 El tiempo.
16.00 Sálvame limón.
17.00 Sálvame naranja.
20.00 Sálvame tomate.
21.00 Informativos.
21.45 El tiempo.
21.55 Deportes.
22.00 Supervivientes: Tierra de nadie.
22.45 The Good Doctor.
01.25 Cómo defender a un asesino.

LA SEXTA

06.00 Minutos musicales.
07.30 Previo aruseros.
09.15 Aruseros.
11.00 Al rojo vivo: previo.
12.30 Al rojo vivo.
14.00 La Sexta Noticias.
14.55 Jugones.
15.30 La Sexta Meteo.
15.45 Zapeando.
17.15 Más vale tarde.
20.00 La Sexta Noticias 2.
20.55 Estación Sexta.
21.05 La Sexta Deportes.
21.30 El intermedio.
22.30 Cine: *Deseando libertad*.
00.15 Cine: *Efecto global*.
01.45 Las primeras 48 horas.

À PUNT

06.00 Programació infantil.
08.00 Noticias del matí.
11.00 Especial informatiu.
12.00 Meridà Zero.
13.00 Terra viva.
13.55 Noticias migdia.
15.10 Atrapa'm si pots.
16.05 Unió musical da capo.
17.10 À Punt directe.
18.30 Especial informatiu.
18.45 À Punt directe.
20.30 Noticias nit.
22.00 Ciutats desaparegudes
23.30 Homenatges.
00.15 À punt directe.
03.10 Atrapa'm si pots.
04.10 Terra viva.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Los ratos que hoy vas a dedicar a cuidarte serán muy positivos, ya que todo lo que hagas por mejorar tu salud o tu imagen te va a sentar muy bien y te reconfortará interiormente. Será un plus de bienestar.

Tauro No te niegues a la posibilidad de darle la razón a una persona con la que te cuesta dialogar y con la que es difícil entenderte, ya que ahora esa persona va a estar mucho más acertada que tú. Piénsalo con calma.

Géminis Tienes muchas ganas de que alguien te haga una propuesta interesante para darle alas a tu imaginación o para hacer un plan con vistas a largo plazo para pasar momentos distraídos o que te hagan sentir bien.

Cáncer Te pasarás el día esperando una respuesta sobre un posible trabajo o una contestación de alguien que te ha dado esperanzas. No te obsesiones con mirar el correo o el wasap, todo sucederá en su momento.

Leo No hagas algo que no es del todo correcto a sabiendas, porque es algo que no te va a convenir demasiado de cara al futuro y ni siquiera de cara a lo que pienses de ti. En el fondo sabes que puede tener consecuencias.

Virgo Darás la cara y no te importará asumir las consecuencias de algo que has hecho y que de alguna manera se ha podido complicar o no gustar a determinadas personas. Lo mejor que puedes hacer es ir de frente.

Libra No te gustará demasiado ver cómo alguien se aprovecha de otra persona más débil o que está en posición desfavorecida en este momento. Es muy posible que salgas en su defensa o que te impliquen en ayudarla.

Escorpio Tienes mucho trabajo por delante y no es momento de rendirse, incluso si no tienes claro el rendimiento que le puedes sacar. Cuanto más optimismo pongas en la tarea, mejor te sentirás y eso es lo importante.

Sagitario Una persona muy cercana te va a dar un soplo de alegría y de positividad que debes aprovechar al máximo, ya que en este momento significa mucho para ti. Por la noche te darás cuenta de algo estupendo.

Capricornio Si te llaman para algo relacionado con un trabajo, por pequeño que sea, o incluso si no te gusta mucho, no debes decir que no porque de alguna manera es la puerta de entrada para mejorar en poco tiempo.

Acuario No pongas mala cara si alguien te lleva la contraria o si te obligan a hacer algo que no te apetece mucho, ya que hoy es muy necesario tu apoyo en todos los sentidos, así que muestra toda tu colaboración.

Piscis No debes de dejar que alguien te diga lo que debes pensar, porque eso no es cierto. Sal de tu timidez y marca tu propio camino, haz lo que tengas que hacer bajo tu opinión y tu criterio personal. Es tu derecho.

🎁 | HOY FIRMA

Carlos G.^a Miranda Basta de burlarse de Madrid

Qué leches pasa con Madrid? Cualquier excusa es buena para atacar a la Comunidad que más aporta al presupuesto y que también es la que menos recibe. Cuando empezó la era coronavírica se nos tachó de irresponsables por llevarnos la Covid-19 a toda España. Al parecer, en la capital todos tenemos segundas residencias en la playita... Lo que sí tenemos es un montón de gente de otras provincias estudiando y trabajando que, en cuanto le vio las orejas al lobo, se fue a su ciudad. Desde ellas se chotean ahora en redes del perpetuo estado de confinamiento que parece que va a vivir Madrid,

Ayuso se está ganando el título de presidenta de Madrid más proclive a la desconfianza

Es lo que ocurre cuando los políticos se preocupan en exceso por ser héroes

como si quedarse en la fase 0 fuera sinónimo de meme y no de seguir sumando muertos.

Las burlas hacia Madrid son de una falta de respeto y solidaridad tremenda, justo lo que no se encontrarán todos los que huyeron cuando vuelvan a buscar trabajo a una capital que siempre ofrece oportunidades (sobre todo a esos que cuentan en los bares de Malasaña que en sus ciudades de origen siempre se sintieron bichos raros). Y es que los odiados madrileños no somos ni chulos ni fascistas, o al menos no hay más de esos que en otras provincias, pero sí tenemos mala suerte con nuestros representantes.

Isabel Díaz Ayuso, entre bocadillos de calamares y *shoottings* estilo la Dolorosa, se está ganando el título de presidenta de la Comunidad más proclive a la desconfianza. Tiene mérito, que el listón de sus antecesores ya estaba alto, aunque es lo que ocurre cuando los políticos se preocupan en

exceso por ser héroes. También pasa cuando están preparados para una gestión normalita, pero frente a una verdadera crisis se les ven las costuras. En eso, el panorama nacional está equiparado.

Tenemos políticos que se han ganado los cargos por guapos, tertulianos, feministas o por llevar impresoras al Congreso. Gente que sabe llamar la atención y que no digo yo que con el tiempo tenga los conocimientos para llevar un país, pero por el momento se les está quedando grande. Por el camino nos hemos dejado a políticos con verdaderos conocimientos que parecían mayorcísimos para un país que había que rejuvenecer. Al final, resulta que lo que había que hacer era protegerlo, algo para lo que los mayores, aunque solo sea por experiencia vital, siempre están más preparados.

Como dicen los titulares, el confinamiento era lo fácil y lo de la desescalada, a la mínima, se puede convertir en descalabro. Para empezar, las necesidades emocionales se han tenido bastante poco en cuenta. Las personas mayores pueden salir, pero para seguir solas como lo están en su casa. Con la familia mejor no verse, aunque una cervecita en una terraza se puede hablar... Proteger no puede significar aislar, justo algo que Madrid nunca hace. Ahora que más lo necesita, no la dejemos sola. ●

Carlos García Miranda es escritor



🔔 | COLUMNA

Necesitamos ciudades más verdes



Por **César-Javier Palacios**
Periodista

La casa como cárcel. Así se han sentido muchos en sus viviendas después de pasar confinados tantísimos días en unos espacios que, horror de los horrores, se han revelado feos, incómodos, ruidosos, oscuros, tristes y hasta insalubres. ¿Qué haremos cuando salgamos de esta? Más de uno piensa en cambiar de piso, de barrio e incluso de ciudad. Ay, el campito. Hace unos meses lo veíamos como un lugar sin futuro y ahora se nos descubre cual paraíso, ajeno a pandemias, a contaminaciones, a estrés, y desde donde se puede teletrabajar divinamente.

Según una encuesta internacional promovida por el Centro de Estudios Superiores Universitarios de Galicia, tras el paso de la Covid-19 los ciudadanos valoramos ahora por encima de todas las cosas el disponer de jardín o terraza en las viviendas. También soñamos con ciudades diferentes, más verdes, con amplias zonas peatonales donde de la proximidad nos permita ir andando o en bicicleta al trabajo. Esas condiciones residenciales aparentemente idílicas empiezan a ser incluso más importantes que las laborales.

No somos tontos. Y aunque humanos, intentamos no tropezar dos veces con el mismo error de confundir consumo con calidad de vida. Ha sido muy duro descubrir cuán cruel resulta sufrir el déficit de naturaleza, conformarnos con ver la primavera desde la ventana. En cuanto nos dejaron salir, salimos huyendo de las calles y buscamos zonas verdes donde, por fin, empezamos a sentirnos vivos. ¿Cómo no iba a haber aglomeraciones en esos sitios?

En nuestras ciudades de hormigón los espacios de bienestar son escasos. Es un error. Si algo hemos aprendido es que los necesitamos. Será difícil, pero hay que renaturalizar las ciudades cuanto antes. Y pasear más. ●

📍 | DE MÁLAGA...

...A Malagón



ESCALADA

CESTA DE LA COMPRA

malagón.

🗣️ NOS DICEN LOS LECTORES

Así no, doña Sol

Quiero esforzarme en comprender la indignación que esta señora muestra en su carta publicada ayer en esta sección. Sí, es cierto, hay personas que parecen vivir en baba y no enterarse de nada; o lo que es peor, desprecian cualquier norma, desobedecen leyes y se comportan sin la menor consideración hacia los demás. Puedo decir que yo he visto a gente hasta tirar guantes y mascarillas usadas al santo suelo. Imprudentes, desconsiderados e incívicos los va a haber siempre, y ello me produce tanta indignación como al que más, pero, de ahí a desear que «el coronavirus se cebe con ellos», va un abismo. Y no seré yo el que desee a nadie, por muy incívico que sea, ninguna enfermedad, y menos aún, algo tan terrible como la causada por esta pandemia que nos tiene acongojados a todos, hasta el punto de hacernos, a veces, perder los nervios. **Ángel Villegas Bravo, Madrid**

📧 Escríbenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

🐦 EN TWITTER

Fasista: Que discrimina a los que están en otra fase. **@Doc_Hannibal**

Entre beber 5 litros de agua, comer 4 piezas de fruta, pasear 5 horas, hacer deporte, aplaudir en el balcón y aprender de la naturaleza, no sé yo si me dará tiempo a ir a la terraza cuando abra. **@esasOtra**

¿En qué fase podemos volver a poner excusas para no salir? **@BunHasta**

La vida de un bebé debe ser bastante desconcertante. Imagina que te quedas dormida en casa y que te despiertas en el Mercadona. **@Flintstone_**

20 minutos

Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.

HENNEO

Directora
Encarna Samitier
Director de Opinión
Carmelo Encinas
Subdirectores
Jesús Morales y Raúl Rodríguez
Redactores jefe
Pablo Segarra y Álex Herrera
Redes **José M^a Martín Camacho**

© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Hortensia Fuentes** (directora general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor M^a Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condesa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00

Barcelona Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Valencia Xàtiva, 15. 46002 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

Andalucía Plaza del Duque, 1. 41002 Sevilla. Tel.: 95 450 07 10

20minutoseditora@20minutos.es

Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.**, **Bermont**, **Iniciativas** y **CREA**

Depósito Legal: V-1694-2004

NO TE PIERDAS EL NÚMERO DE MAYO



YA
A LA
VENTA
3,50 €

LAS 100 MEJORES PELÍCULAS DE LA ÚLTIMA DÉCADA 2010-2019 (PARA VER ONLINE)

y además

NUESTROS MEJORES RECUERDOS EN UNA SALA DE CINE, CHRIS HEMSWORTH,
40 AÑOS DE 'VIERNES 13' Y TODAS LAS SERIES DE ESTRENO DEL MES

CINEMANÍA

LOCOS POR EL CINE Y LAS SERIES

